

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan di atas, maka dapat disimpulkan beberapa hal, yaitu:

1. UMKM UPI Mino Ngudi Lestari sebagai unit pengolahan ikan yang memiliki semua tenaga kerja beragama Islam dan mengusung slogan hallal dan sehat pada produknya telah menerapkan etika bisnis Islam pada kegiatan bisnisnya. Empat landasan yang menjadi tolak ukur penerapan etika bisnis Islam yaitu tauhid, keseimbangan, kehendak bebas, dan tanggung jawab telah diimplementasikan pada kegiatan bisnis UMKM UPI Mino Ngudi Lestari. Sebagai jawaban atas permasalahan menarik pada penelitian ini adalah perbedaan sistem upah bagi tenaga kerja hal tersebut merupakan perwujudan dari nilai-nilai etika bisnis Islam yaitu landasan keseimbangan dimana tenaga kerja yang melakukan izin di saat jam kerja dan secara berkelanjutan adanya pemotongan jumlah upah.
2. Hasil pengukuran indeks etika bisnis Islam pada UMKM UPI Mino Ngudi Lestari berdasarkan penjabaran dari indikator etika bisnis Islam yang didesain pada penelitian ini, maka diperoleh nilai indeks etika bisnis Islam UMKM UPI Mino Ngudi Lestari sebesar 3,19 yang artinya kategori etis.

B. Saran

Penelitian ini mengkaji penerapan etika bisnis Islam pada pelaku bisnis khususnya UMKM yang dipandang sebagai lembaga pemberdayaan ekonomi perlu diberikan nilai tambah agar dapat berkompetisi sehingga hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi masukan bagi para pelaku bisnis dalam menerapkan nilai-nilai etika pada bisnisnya. Penelitian ini juga mendesain suatu alat ukur yaitu Indeks Etika Bisnis Islam untuk mengetahui seberapa besar nilai keetisan bisnis dengan mengacu pada 4 (empat) landasan etika bisnis Islam yaitu tauhid, keseimbangan, kehendak bebas, dan tanggung jawab.

Penulis berharap bahwa adanya peneliti lanjutan yang akan mendalami perumusan indeks etika bisnis Islam tidak hanya bagi UMKM namun dapat bersifat universal yang dapat digunakan untuk semua jenis bisnis serta pengembangannya dengan menggunakan Ilmu Teknologi sehingga terciptanya sebuah aplikasi yang dapat memudahkan pengguna dalam mengukur indeks etika bisnis Islam.